
 
	
Elternbrief:	Informationen	zum	ersten	Halbjahr	2024/25	
	
	
Liebe	Eltern,	

das	 gesamte	 Kollegium	 und	 die	 Schulleitung	 des	 Jan-Joest-Gymnasiums	 wünschen	 allen	
Schülerinnen	 und	 Schülern	 und	 deren	 Eltern	 ein	 gutes	 und	 erfolgreiches	 neues	 Schuljahr	
2024/25!	

Unsere	neuen	5er	Klassen	haben	sich	schon	sehr	gut	eingelebt.	Gemeinsam	mit	ihren	Patinnen	
und	Paten	aus	den	Jahrgangsstufen	7	und	8	haben	sie	ihre	neue	Schule	erkundet	und	im	Laufe	
der	 nächsten	Woche	werden	 sie	 zusammen	mit	 ihren	Klassenlehrerinnen	und	Klassenlehrern	
bei	 einer	 Führung	 Kalkar	 genauer	 erforschen.	 Im	 September	 und	 Oktober	 erhalten	 sie	 eine	
erste	Einführung	in	Moodle,	widmen	sich	ihrer	Sicherheit	im	Straßenverkehr	mit	dem	Konzept	
„Achtung	 Auto“	 und	 dem	 Bustraining	 und	 entwickeln	 ihre	 Kompetenzen	 beim	
Methodentraining	 weiter.	 Auch	 die	 Eltern	 werden	 wir	 mit	 den	 Informationsabenden	 zum	
Vokabellernen	Englisch	und	zum	Umgang	mit	der	Lernplattform	Moodle	unterstützen.	Für	die	
Jahrgangsstufen	 6	 stehen	 im	 ersten	 Halbjahr	 die	 Informationen	 zum	 Umgang	 mit	 digitalen	
Medien	 durch	Hauptkommissar	Hellwig	 und	 das	 Fahrradtraining	 an,	 die	 7er	 Klassen	 bereiten	
sich	 inhaltlich	auf	 Ihre	Englandfahrt	vor,	 für	die	Jahrgangsstufen	8	findet	 jeweils	ein	extra	Tag	
zur	Drogenprävention	 statt,	 der	 von	Frau	Hauptkommissarin	 Leiting	geleitet	wird,	 für	die	9er	
Klassen	 steht	 die	 Potenzialanalyse	 auf	 dem	 Programm	 des	 ersten	 Halbjahres	 und	 für	 die	
Jahrgangsstufe	10	die	Skifreizeit.	Während	die	Schülerinnen	und	Schüler	der	Einführungsphase	
(EF)	 noch	 dabei	 sind,	 sich	 an	 die	 Oberstufenarbeit	 zu	 gewöhnen,	 befindet	 sich	 unser	
Abschlussjahrgang	 Q2	 gerade	 auf	 ihrer	 Studienfahrt	 an	 den	 Gardasee	 die	 bisherigen	
Informationen	machen	deutlich:	sie	haben	eine	tolle	Zeit.	Das	können	Sie	sicher	bald	auch	auf	
unserer	Homepage,	bei	Facebook	und	Instagram	nachlesen.	

Neuigkeiten	aus	dem	Lehrerzimmer:	
Mit	Ende	des	 letzten	Schuljahres	mussten	wir	 leider	 liebgewonnene	Kolleginnen	und	Kollegen	
verabschieden.	Frau	Frank	wollte	zurück	 in	 ihre	Heimat	und	wurde	versetzt,	Herr	Grünebaum	
ist	 nach	 Siegen	 verzogen	 und	 Herr	 Coenen,	 der	 bei	 uns	 leider	 „nur“	 eine	 Vertretungsstelle	
besetzen	konnte,	da	dem	JJG	auf	Grund	im	Vergleich	guter	Lehrerversorgung	keine	feste	Stelle	
zustand,	hat	eine	feste	Planstelle	in	Kevelaer	antreten	können,	wir	freuen	uns	sehr	für	ihn,	aber	
bedauern	 unseren	 Verlust.	 Wir	 bedanken	 uns	 herzlich	 für	 ihre	 gute	 Arbeit	 an	 unserem	
Gymnasium.	
Neu	an	unserer	Schule	ist	Frau	Bindel	(Mathematik/Sport),	die	auf	eigenen	Wunsch	von	einem	
Duisburger	Gymnasium	an	das	JJG	versetzt	wurde.	Wir	wünschen	ihr	viel	Erfolg	und	Freude	bei	
der	Arbeit	an	unserer	Schule.	
Frau	Sundermann	(Englisch/Biologie)	wird	ab	dem	26.09.	aus	der	Elternzeit	zurückkehren	und	
Frau	Hirsch	 (Mathematik/Kunst)	am	19.10..	Dadurch	wird	es	 zu	Wechseln	der	 Lehrkräfte	und	



Stundenplanänderungen,	 für	 die	 wir	 um	 Verständnis	 bitten.	 Wir	 freuen	 uns	 sehr	 über	 die	
Verstärkung	in	wichtigen	Hauptfächern.		

	

Sanierung:	

Die	Planung	der	Sanierung	der	Schulhöfe	des	Gymnasiums	und	der	Realschule	liegt	weiterhin	in	
den	 Händen	 des	 Planungsbüros	 DTP	 aus	 Essen	 und	 des	 Bauamtes	 der	 Stadt	 Kalkar.	 Zur	 Zeit	
habe	ich	keine	neuen	Informationen.	

	

Schulball:	

Unser	Schulball,	zu	dem	unser	Förderverein	in	jedem	Jahr	am	ersten	Samstag	im	November	alle	
Eltern,	 Schülerinnen	 und	 Schüler	 der	 Oberstufe,	 Kolleginnen	 und	 Kollegen	 und	 Ehemalige	
einlädt,	 findet	 in	 diesem	 Schuljahr	 ausnahmsweise	 am	 zweiten	 Samstag,	 nämlich	 am	 09.11.	
statt,	damit	wir	nicht	die	möglichen	Wochenendpläne	um	Allerheiligen	stören.	Wir	freuen	uns	
wieder	sehr	auf	unsere	gemeinsame	Feier.	

Der	 Vorstand	 unseres	 Fördervereins,	 zahlreiche	 Kolleginnen	 und	 Kollegen	 und	
Oberstufenschülerinnen	und	-schüler	arbeiten	mit	Hochdruck	an	den	Vorbereitungen.	
	

	
Mit	freundlichen	Grüßen	

 

S. Janßen, Schulleiterin 


